
10 Вечерний Петербург Понедельник, 24 августа 2015Неделя. Постфактум

Не самые заметные, но тем не менее важные для жителей Петербурга события, явления
и тенденции — в еженедельном обзоре и авторских комментариях наблюдателя «ВП»
Петра СЕМЁНОВА

ЗАМЕТКИ
НА ПОЛЯХ

ЧЕЛОВЕК НЕДЕЛИ

НИКОЛАЙ ПУЧКОВ

В ЧЕТВЕРГ в нашем городе завершился хоккейный турнир имени Николая Пучкова. То, что его выиграл
СКА, — не важно. Важно, что турнир, посвященный памяти этого удивительного человека, есть.

Знаете, что из бесед с Николаем Георгиевичем в свое время запомнилось больше всего?.. Не увлекатель-
ные лекции о хоккейной тактике, в которой я, тогда еще совсем молодой и спортивный журналист, ни
черта не смыслил. Не любовь, с которой он говорил о молодых питерских хоккеистах, и не горечь, с кото-
рой вздыхал о 13 — 14-летних мальчишках, увезенных из наших краев в Москву, Ярославль. Это тоже
запомнилось, но больше всего — рассказ о том, как он, уже будучи признанным и титулованным вратарем,
коренным москвичом, приехал в Ленинград. Как с первого взгляда влюбился в наш город и — остался
здесь на всю жизнь. Остался, чтобы принести СКА первые в истории команды медали чемпионата СССР.
Чтобы потом воспитывать смену для нашего, городского хоккея… Много мы знаем москвичей, которые стали настоящими петербуржца-
ми, если не считать Петра Великого?

…8 августа исполнилось десять лет, как Пучкова нет с нами. Ушли из жизни и другие тренеры его породы, люди, для которых понятие
«питерский спорт» было не пустым звуком: Морозов, Садырин, Кондрашин, Платонов. И смены им, увы, не видать. Хорошо хоть, что
память о них жива, — благодаря, в том числе, и турниру, который завершился на прошлой неделе.

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

360 МЕТРОВ

ВЫ ДАВНО бывали поздним летним вечером на Малой Конюшенной, в конце улицы, ближе к Шведскому переулку? Боюсь, что многие
ответят «давно», а то и «вовсе не бывал». А уж о туристах и говорить нечего — подавляющее большинство из них, уверен, даже не догады-
ваются, что в Петербурге есть место, красивее которого по всей Европе еще поискать. Изумрудные деревья в свете фонарей, вид на Казан-
ский собор, уютные кафе… Но 360 блестящих метров Малой Конюшенной непростительно пустуют. Вот выходит человек из метро на
Невском — и идет на Дворцовую прямиком по рычащему, забитому проспекту. Таким он и видит исторический Петербург. А что если как-
то оживить эти метры? Например, просто поставить на Невском указатели — подсказать людям, что выйти на ту же площадь можно, если
свернуть на Малую Конюшенную, а потом налево по Шведскому и, перейдя Конюшенную Большую, через дворы Капеллы, по мосту через
Мойку. Это же сказка, а не маршрут! Это же и есть Петербург.

ЦИТАТА НЕДЕЛИ

«КАК ТЕПЕРЬ ВОЗИТЬ ДЕТЕЙ В ШКОЛУ?!»
«Я НЕСЧАСТНЫЙ житель ЦАО. Центр Москвы взорвало благоустройство. Такое чувство, что его собираются сделать велопешеходным.

Тротуары увеличивают до 2,5 метра, кладут плитку, ставят фонари и, что самое дикое, высокими бордюрами огораживают велосипедные
дорожки! А как теперь возить детей в школу, в садик?!»

Ольга НОВИКОВА, жительница Центрального административного округа Москвы (источник: «Живой журнал»)

МОСКВИЧКА, написавшая этот разлетевшийся по Интернету текст (процитирован выборочно), добилась своей цели — шокировать,
вызвать взрыв сочувствия и негодования. То, что она написала, действительно шокирует. Это же надо, какой беспредел творят москов-
ские власти! Мало того что кладут плитку, увеличивают тротуары (аж до 2,5 метра!), ставят (о, ужас!) фонари и вообще «собираются
сделать центр велопешеходным», так еще и огораживают бордюрами велосипедные дорожки! Действительно дикость — как же теперь
автомобилистам по велодорожкам ездить?!

М-да… Я действительно сочувствую. Во-первых, московским властям, которым приходится испытывать такое яростное сопротивле-
ние клинических автомобилистов. Во-вторых, Петербургу, властям которого не хватает политической воли, чтобы последовать примеру
столичных коллег. Но и автору текста — тоже сочувствую. Если человек даже не догадывается, что в школу детей можно не только отво-
зить, но и отводить, то это уже не лечится.

Про рубли
и валюту

Искусство политика, говорил Чер�
чилль, состоит в том, чтобы уверенно
предсказать, что произойдет завтра, а
завтра уверенно объяснить, почему это�
го не произошло. Это в полной мере от�
носится и к искусству аналитиков валют�
ного рынка. Они то выдают прогнозы из
серии «рубль продолжит падение, хотя не
исключена и обратная динамика», то го�
ворят, что «национальная валюта будет
держаться в коридоре 50 — 100 рублей за
евро», то просто берут за основу текущий
тренд и накидывают к нему несколько
процентов. При этом никто из них не рис�
кует давать советы, что же людям делать.
Не рискну и я. Просто поделюсь собствен�
ной финансовой стратегией, которой ста�
раюсь придерживаться и которая меня
пока не подводила. Рассмотрим все воз�
можные исходные варианты.

ВАРИАНТ ПЕРВЫЙ: у меня есть валютные
накопления. Если я собираюсь их потратить,
например, на зарубежный отпуск, то, разуме#
ется, пускай себе лежат. Если же планирую в
обозримой перспективе спустить эти деньги
в России (то есть в рублях), то сегодня же иду
в обменник. Пусть даже через пару месяцев,
когда мне понадобятся рубли, валюта будет
стоить еще дороже, я все равно не пожалею.
Ведь курс сейчас высокий, и я, когда#то ку#
пив валюту дешевле, по любому оказываюсь
в выигрыше. И наконец, если никаких трат в
той же обозримой перспективе не намечено,
то нынешним высоким курсом меня не со#
блазнить, и валютные накопления останутся
нетронутыми.

Вариант второй: у меня есть рублевые на#
копления. Если я знаю, что они мне пригодят#
ся, скажем, через полгода#год, то менять руб#

ли на валюту (в расчете, что она станет еще
дороже) не стану. Да, я теряю шанс на увели#
чение заначки, но зато и не рискую. Ведь руб#
левые цены если и вырастут, то всяко мень#
ше, чем стоимость валюты (если она вообще
еще вырастет). Если же рубли отложены на
черный день, то я, во#первых, несмотря на
нынешний высокий курс, разнесу яйца по раз#
ным корзинам (потратив на валюту или поло#
вину, или две трети — по одной трети на дол#
лары и евро), а во#вторых, покусаю локти, что
не сделал этого раньше.

И вариант третий: никаких накоплений у
меня нет. Пойти взять рублевый кредит и на#
купить валюты, предполагая ее дальнейший
рост? Или взять кредит в валюте, чтобы на#
купить ныне дешевых рублей? Ни в коем слу#
чае. В рулетку не играю и гарантированно
терять на кредитных процентах не собира#
юсь. А вот что сделаю, так это начну копить
(независимо от размера доходов): просто
представлю, что зарабатываю на 10 процен#
тов меньше. И копить опять же в две или три
корзины.

Вот, собственно, и вся стратегия. Впро#
чем, никому не навязываю.

Может, это просто такая ненавязчивая
реклама «Водоканала»?..
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ОЖИДАНИЕ НЕДЕЛИ

ГРИБЫ
ПОМНЮ, лет пять назад, одним жарким, засушливым летом, журналисты пытали микологов: что, дескать, грибов теперь не будет?

Микологи поправляли очки и отвечали: «Не будет». Жара, дескать, все грибницы спалила… В итоге же тот сезон стал для питерских
грибников одним из самых урожайных. Так что если кто сейчас с умным видом рассказывает, что дождей нынче было мало, что лето
выдалось слишком холодным, а значит… Ничего это не значит. Дождитесь выходных и выбирайтесь в лес.

КАРТИНКА
НЕДЕЛИ

ТУАЛЕТЫ
НА ДВОРЦОВОЙ

НИЧЕГО НЕ СКАЖЕШЬ — креативно
сработал наш «Водоканал» на Дворцо-
вой: установил огромный туалетище
прямо на площади, перед входом в Эр-
митаж. Причем туалет вроде как замас-
кирован: исполнен в бледно-желтых цве-
тах питерского ампира — типа вписы-
вается в архитектуру площади… Да еще
и разрисован здешними видами. Как
родной прям!

Но вот ведь что любопытно. Здесь же,
но поодаль, ближе к Мойке, стоят себе не-
приметно синие автобусы. Туристиче-
ские? Нет. Подойдешь ближе — оказыва-
ется тоже туалеты. То есть изящное реше-
ние туалетной проблемы на Дворцовой
в принципе найдено. Зачем же тогда уро-
довать площадь этим желтым вагоном с
надписью «Туалет» во всю стену?
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